

EL MÉXICO NUEVO
REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DE LOS
TRABAJADORES

SEVERO IGLESIAS



Morelia, Mich., México Abril de 1999

INDICE

• Presentación	9
----------------	---

LA REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DE LOS TRABAJADORES. PLATAFORMA.

1. Es hora de recuperar la historia	11
2. Enseñanza de nuestro momento histórico	17
3. Plataforma para la República Democrática de los Trabajadores	25

CRISIS Y PERSPECTIVAS DEL MUNDO ACTUAL PARTE PRIMERA OLAS DEL CAPITALISMO MUNDIAL

1. Evolución del capitalismo y condición de los trabajadores	39
2. Cambios económicos y productivos del capitalismo contemporáneo	47
3. La globalización	53
4. La ideología del capitalismo actual	73
5. Situación actual de los trabajadores	83

PARTE SEGUNDA LA TREGEDIA DEL SOCIALISMO

6. Del control a la liberación	103
--------------------------------	-----

PARTE TERCERA
MEXICO EN LA ENCRUCIJADA DE SU HISTORIA

7. Contenido y fuerza de la revolución mexicana	125
8. La estrategia económica	133
9. La muerte de la revolución mexicana	143
10. Parasitismo de la burguesía mexicana	151
11. La historia real de la clase obrera mexicana	161
12. La situación actual de México	173
13. La democracia electoral y la democracia social	191

PRESENTACION

El México Nuevo no es un estudio, una investigación académica o un planteamiento "teórico". Es, sobre todo, una propuesta de transformación.

Inicialmente, el autor había pensado en la elaboración de un manifiesto sobre la situación actual. Los primeros intentos de su redacción se perdieron en generalidades, lugares comunes, frases hechas que expresaban al discurso desgastado de los partidos existentes.

"Neoliberalismo", "capitalismo", "trabajo", "cambio social", son términos que nada dicen si no son acompañados de un significado explícito. Los equívocos propiciados por su uso parecen ser poca cosa frente a los problemas e intereses actuales. Pero, levantada la acción partidaria sobre los programas, discursos y declaraciones de principios, sufre las confusiones que el lenguaje utilizado acarrea. Es evidente que no se puede pensar bien cuando el lenguaje que se usa es oscurecido o enredado por las equivocaciones. A un pensamiento equivocado le ha de suceder, sin duda, una acción y resultados equivocados.

El caso más típico de estos malos entendidos se da en el uso de la palabra "democracia". Partidos de derecha, izquierda, centro, de diverso color y alcance, la usan indistintamente para no decir nada y no comprometerse con nada.

Esta es la razón de que, más bien, se haya pensado en presentar una plataforma.

En un manifiesto se exhiben las condiciones, las fuerzas y las perspectivas de un movimiento. Este trabajo ha sido hecho. Pero

dada la confusión ideológica y de lenguaje señalada anteriormente, ha debido extenderse para entender con precisión lo que sucede, los problemas y las soluciones que la nación y los trabajadores mexicanos exigen. Todo ello queda expuesto en el texto que acompaña a la plataforma y que se denomina *Crisis y perspectivas del mundo actual*.

La Plataforma, por su parte, expone las bases, las fuerzas, los principios y las vías para la transformación histórica de México, orientadas hacia la conquista de la soberanía nacional, la liberación del trabajo y la formación de la República Democrática de los Trabajadores.

Se trata de una propuesta nueva, que ha de ser el punto de partida para organizar la conciencia del nuevo movimiento político e histórico de México.

Hoy, ante la descomposición de México, discutir las bases para la reconstrucción nacional, como aquí se hace, es una tarea política de primer orden.

Para los militantes políticos, quizá baste conocer la Plataforma de acción propuesta. Para la comprensión cabal de los principios y de las propuestas, se habrá de revisar el contenido del texto *Crisis y perspectivas del mundo actual*, reflexionar sobre ellas y articular los análisis y planteamientos en torno a problemas particulares, para darles su dimensión histórica.

Su estudio detenido será base para la organización de la conciencia colectiva de los trabajadores mexicanos.

La historia y la fuerza del trabajo organizado políticamente dirán la última palabra. La propuesta de formar *Consejos Populares* será el primer paso.

Por el momento, este texto responde al problema más acuciante de la crisis de México: la necesidad de una propuesta clara, que oriente la transformación histórica y que responda a las aspiraciones de justicia, libertad y democracia para los trabajadores.

Una propuesta viable, que cuente con las fuerzas históricas existentes para su realización, que responda a los intereses inmediatos y futuros de los mexicanos.